

加熱する中国との関係悪化 自立という名の下の政策不況

インド・ビジネス・センター代表
島田 卓



10

等の希求等)」が宣言された。

インド政府は六月二九日、動画投稿アプリ「TikTok」など、主として中国企業が提供する五九のアプリの使用禁止を発表した。中国と貿易戦争真っ最中の米国のポンペオ国務長官は二日後の七月一日、記者会見の席上で同決定を歓迎すると発言。六日のFOXニュースのインタビューで、米国内でのTikTok利用禁止を検討していることを明らかにした。

しかし、皮肉なことに昨年五月の総選挙で、旗色が悪かつたモディを支えたのが、インドで月間一億二〇〇〇万人ものユーザーがいるTikTokだった。ソーシャルメディアに精通した若者によるチームを組成、デジタル戦に打って出た。初めて選挙権を得た約一五〇〇万人の若者をはじめ、デジタル世代に「モディ・ウエーブ」を作り出し、一八歳（二二歳の党別得票率では与党インド人民党（BJP）が四一%）を獲得。野党第一党国民會議派の二〇%とはダブルスコアを記録した。

また、インドはジエネリック医薬品のメツカ的存在だが、それに必要な原薬（A F I）は中国からの輸入が七割程度を占めている。今回のコロナ騒動で中国からのA F I輸入が止まつたことで、輸出先の欧洲諸国の医薬品業界が混乱したことなどを見れば、中国との経済関係を切るなどと言うことは、まったくもつて非現実的だ。

最近モディはことあるごとに

立」という言葉を多用する。国民を鼓舞するためのまやかし、ス tandemプレーだが、モディを妄信する人たちはそれを真に受けている。

中国との国境紛争の間にもインドの新型コロナ感染者の数は増加、七月六日には累計で六九万人を超えた。ロシアを抜き、米国、ブルジルについて世界第三位になった。一日当たりの新規感染確認者数は二万人を超えており、その数値すらどこまで検査をしているのかは定かでない。また、インド最高裁判は首都を抱えるデリー準州政府に対し、感染者や死者の取り扱いが見るに見かねるとして、考え得る限りの激しい言葉を使い糾弾している。判事の一人は、遺体がごみ捨て場で見つかったことに激怒し「もはや人間としての尊厳は欠片もなく、動物以下だ」と唾棄する。モディは三月下旬から五月末までロックダウンを実施したが、經濟的打撃には耐えかねて、六月に入ると段階的に解除を実施していく。しかしその間の経済的ダメー

ジには想像を絶する。エアを持つマルチ・スズキの四月の販売台数は「ゼロ」となった。S&Pグローバル・レーティングは六月末に「インド経済は最悪の状態」と発表、今年度の経済成長はマイナス五^{パーセント}と予測する。そのうえで、デフレスパイアルに陥るリスクを指摘している。加えて、農作物を食い荒らすサバクトビバッタの大群が西部ラジャスタン州を襲い、六月には首都ニューデリー近郊にまで到達している。国連糧農業機関（FAO）によれば、このバッタは一日最大一三〇キロト�^{メートル}を移動し、三万五〇〇〇人分の農作物被害を生むという。

再選を支援した中国製アプリ TikTokまで使用禁止に

等の希求等)」が宣言された。
しかし、バーン会議からわずか四年後の一九五九年、チベットのダライ・ラマ一四世がインドに亡命し、チベット亡命政府を樹立すると中印関係は一挙に陥悪になり、一九六二年には国境をめぐり、中印紛争が勃発する。中国の軍事力を過少評価したネルーだが完敗した。ネルーは一年半後、失意のうちに世を去った。
それから六〇年近く経った今年六月中旬、国境問題に絡む北部ラダック地方で両国軍が衝突、印度兵士二〇人が死亡したと大きく報道された。これに対し、元イン

の死者は四〇人以上と言い放った。インドの好戦的愛國主義者たちは、中国製品をボイコットし、経済的関係を断てと叫び、パキスタンを空爆したように中国にも印度の強さを教えてやれと息巻く。一部のマスコミがこれを煽り、野党第一党的前総裁ラフル・ガンディーに至つては、「モディの実態はサレンダー（Surrender：中国にしつぽを巻く）モディだ」といき下ろしている。

これに反応したのか、モディは衝突からまだ半月ほどしか経っていない七月三日、ラダックを電撃訪問。負傷した兵士を見舞い、「あなた方はインドの誇りだ」と持ち上げ、「インド軍はどこの国よりも強大で優れている」と拳を振り上げ、「軍に必要な措置を取る自

由が与えられた」と檄を飛ばした軍備の老朽化に汲々としていることを知る者にとつては噴飯ものだが、旗色が悪かつた昨年の総選挙をパキスタン空爆で大逆転に持ち込んだモディにとつては「夢をもう一度」という悪魔の囁きが聞こえているのかもしれない。しかし、これは非常に危険な賭けだ。パキスタンと違って、中国とは明らかに国力に大きな差がある。だが、振り上げた拳をどうにも下ろすことができない、次元に陥つてしまつて、